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令和元年 第 10回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  令和元年９月 25日（水） 午後２時 00分 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

議    案  第 16号 令和元年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考（８月定例会

選考分以降）について 

        第 17号 教育委員会事務の点検・評価（平成 30年度分報告書）について 

 

 

報    告  １ 令和元年度わくワーク事業の報告について（学校教育課） 

２ 全国中学校体育大会の結果について（ 〃 ） 

３ 教育研究会等の日程について（ 〃 ） 

        ４ 令和元年度野々市市立志式について（生涯学習課） 

５ 夏休み古代体験 2019結果報告について（文化課） 

６ 埋蔵文化財企画展「煌（きらめ）きの装飾品～縄文・弥生のアクセ

サリー～」の開催について（ 〃 ） 

７ 夏季期間におけるスポーツランドプール利用状況について（スポー

ツ振興課） 

８ 第 23回小学生相撲大会の結果について（ 〃 ） 

９ 第 38回野々市じょんからの里マラソン大会について（ 〃 ） 

10 トランポリン・ウクライナチーム事前合宿について（ 〃 ） 

 

 

そ の 他 
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出席委員 

 教育長                 堂坂 雅光  

  教育長職務代理者             松野 勝夫  

委員                   松本 哲幸  

〃                   宮川 美保子  

〃                   安嶋 是晴  

〃                   髙桑 奈美  

 

 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                大久保 邦彦 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

     教育総務課長               塩田  健 

     生涯学習課長              松村 隆一 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

教育総務課庶務係長           盛本 圭一 
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議  事 

 

 

開会 （午後２時 06分） 

 

堂坂教育長  ご苦労さまでございます。ただいまから第 10回教育委員会を開会いたしま

す。お忙しい中ご出席いただきありがとうございます。お手元の次第に基

づきまして進めてまいります。 

議事録の署名を宮川委員、安嶋委員にお願いいたします。 

まず、教育長活動報告を行います。 

堂坂教育長  「９月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       8/29  白山・野々市小中学校管理職等研修会 

       8/30  第 71回県体出場選手慰労会 

       8/31  第 23回小学生相撲大会 

       8/31  少年の主張石川県大会 

       9/6   えふえむ・エヌ・ワン ホームタウンののいち出演 

       9/8   総合防災訓練 

       9/12 議会一般質問 

       9/19 富陽小学校訪問 

 

堂坂教育長  活動報告は以上であります。ご質問等がありましたらお願いいたします。

ないようですので活動報告は以上で終わります。 

次に、10月の行事予定の説明をお願いいたします。 

大久保部長  「10月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       10/1  朝礼 

       10/1 部課長会議 

       10/1 辞令交付式（教育長、教育委員） 

       10/1 第 11回教育委員会 

       10/3 令和元年度第２回スポーツ推進審議会 

       10/4 学校訪問 

10/6 地区公民館運動会 

       10/10 白山野々市保護区保護司会「学校との連携事業」講演会 

       10/11 第 71回石川県公民館大会 
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       10/11 石川県市町教育委員会連合会研究大会 

       10/13 ＭＯＡ美術館野々市児童作品展 表彰式 

       10/18 総合計画策定委員会 

       10/20 第 38回野々市じょんからの里マラソン大会 

       10/21 定例校長会義 

       10/23 職員採用候補者試験 

       10/24 石川県体育協会役員 市長訪問 

       10/25 白山市・野々市市合同校長研修会 

       10/27 グリップクラブ創立 40周年記念式典 

    10/28 学校訪問 

10/29 教育福祉常任委員会 

10/29 第２回市生徒指導連絡協議会 

       10/30 第 12回教育委員会 

 

堂坂教育長  行事予定についての説明がありました。ご質問等がありましたらお願いし

ます。 

ないようですので、行事予定については以上で終わります。 

次に議案審議に移ります。議案第 16号「令和元年度野々市市教育委員会表

彰被表彰者選考（８月定例会選考分以降）について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第 16号「令和元年度野々市市教育委員会表彰被表彰者選考（８月定例

会選考分以降）について」説明。 

       （説明の概要） 

教育委員会表彰候補者について、８月定例会（令和元年８月 28日）から

７名の増加。 

教育振興表彰：７名（スポーツ振興課関係） 

 

堂坂教育長  ただいま７名の方の被表彰者選考について説明がありました。ご質問等あ

りましたらお願いします。 

  なければ、７名の方を教育委員会表彰することとしてよろしいでしょうか。 

ご異議ありませんので、議案第 16号については原案のとおり表彰すること

といたします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 17 号「教育委員会事務の点検・評価（平成 30 年度分報告書）

について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第 17 号「教育委員会事務の点検・評価（平成 30 年度分報告書）につ

いて」説明。 
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       （説明の概要） 

        前回ご指摘いただいた点を修正したもの。詳細は教育総務課長が説明。 

 

塩田 課長  前回ご指摘を受けた部分です。３頁の教育委員会の開催日でございます。

前回９月 27 日臨時会と掲載しておりましたが 10 月１日に訂正してござい

ます。14、15 頁の就学援助費並びに特別支援教育就学奨励費について、継

続事業であるにも関わらず、31 年度予算が０円となっているとご指摘があ

りました。システム上、小中学校の合計金額が表示されないということで

したので手計算で反映させました。以上前回のご指摘から訂正いたしまし

た。 

堂坂教育長  各課の課長さんはこの点検評価で補足説明がありましたらお願いします。

ございませんか。 

それでは第 17号について、ボリュームがあります。事前にお目通しをされ

ていると思いますので、ご質問がありましたらお願いします。 

特にご意見ご質問等がないようなので、これを原案のとおり了承するとい

うことでよろしいでしょうか。 

それでは、原案のとおり了承することといたします。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  議案については以上で終わります。 

次に報告に移ります。報告１「令和元年度わくワーク事業の報告について」

事務局から説明をお願いします。 

松田 参事  「令和元年度わくワーク事業の報告について」説明。 

       （説明の概要） 

        対象：両中学校２年生 449名 

事業所数：111カ所（延べ 167カ所） 

将来について考える機会になった等肯定的な感想が増えた。事業所につ

いては「来年度以降も協力したい」というポイントが少し下がった。来

年度は、受け入れてよかったと思われるように実施したい。 

 

堂坂教育長  わくワーク事業の実施についてご質問等ありましたらお願いします。 

安嶋 委員  生徒の職種希望は叶えられているのでしょうか。また、受け入れ側の不満

に思われる原因は事前指導かと思われますが、事前指導はどの程度行われ

ているのでしょうか。 

松田 参事  人気のある業種については、なるべく事業所が多くなるようにしておりま

す。子どもたちの第一希望となるかはわかりませんが、子どもたちの希望

に沿ったものになっております。事前指導については進路の学習は総合的
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な学習の時間の中で探究的に自分の将来について考える学習の一環として

行っているのでかなり丁寧にしておりますが、実際に大人と触れ合う体験

が少ない子どもはおとなしいなどという声が聞こえてきています。 

堂坂教育長  事業所の開拓については学校の先生方で行っているのでしょうか。 

松田 参事  学校でも新規開拓や継続のお願いはしていますが、保護者の協力も得て新

規開拓を行っております。 

堂坂教育長  他にご発言はありませんか。 

ないようですので報告１は以上で終わります。 

       次に報告２「全国中学校体育大会の結果について」お願いします。 

松田 参事  「全国中学校体育大会の結果について」説明。 

（説明の概要） 

競技の経過報告。最終結果については報告済み。 

 

堂坂教育長  全国中学校体育大会の結果についてご質問等ありましたらお願いします。 

ないようですので報告２について以上で終わります。 

  次に報告３「教育研究会等の日程について」説明お願いします。 

松田 参事  「教育研究会等の日程について」説明。 

       （説明の概要） 

        日時：10月 18日（金） 

内容：公開授業、師範授業、全体会、講演会 

場所：富陽小学校（昨年から２年間引き続いての研究、公開授業） 

 

堂坂教育長  報告３教育研究会等の日程についてご質問等がありましたらお願いします。 

ないようですので報告３については以上で終わります。 

       次に報告４「令和元年度野々市市立志式について」説明をお願いします。 

松村 課長  「令和元年度野々市市立志式について」説明。 

       （説明の概要） 

        日時：11月 27日（水）14：00～ 

対象：市内在住の中学２年生 

場所：フォルテ大ホール 

講演会講師：金沢星稜大学 岡本 泰弘 教授 

 

堂坂教育長  令和元年度野々市市立志式について説明がありました。ご質問がありまし

たらお願いします。 

髙桑 委員  講師は平成 30年度と一緒とのことですが、好評だったのでしょうか。 

松村 課長  総じて好評だったので昨年度と同じ講師に依頼しました。 
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髙桑 委員  好評だったのは先生からですか、生徒からの評価ですか。 

松村 課長  生徒が熱心に聞き入っていたという様子がうかがえたためです。 

堂坂教育長  布水中学校２年生の人数はわくワークでは対象者 209 名となっており対象

人数が違っているようですが、住民異動の関係か参加した人数ということ

でしょうか。 

松村 課長  転入による増加であると思います。 

堂坂教育長  他にご質問等はありませんか。 

ないようですので報告４については以上で終わります。 

       次に報告５「夏休み古代体験 2019結果報告について」報告をお願いします。 

田村 課長  「夏休み古代体験 2019結果報告について」説明 

       （説明の概要） 

製作体験： ７月 20日～８月 7日  

土器野焼き：８月 24日 

参加者合計：313名 

 

堂坂教育長  夏休み古代体験 2019結果報告について説明がありました。ご質問はありま

すか。 

松野 委員  市外からの参加者はどのくらいいるのでしょうか。 

田村 課長  ５～６名の方の参加がありました。 

松野 委員  市内の方と連れ立って来たということでしょうか。 

田村 課長  市内小学校全学年へチラシを配布しました。チラシ配布後に申し込みが多

くあり、基本的には市内の子どもです。市外の子どもはそのお知り合いで

はないかと思われます。 

 

堂坂教育長  その他に、ご質問はありますか。 

ないようですので報告５は以上で終わります。 

       次に報告６「埋蔵文化財企画展「煌（きらめ）きの装飾品～縄文・弥生の

アクセサリー～」の開催について」説明をお願いします。 

田村 課長  「埋蔵文化財企画展「煌（きらめ）きの装飾品～縄文・弥生のアクセサリ

ー～」説明。 

       （説明の概要） 

展示期間：10月 29日～12月 22日 

場所：ふるさと歴史館 

 

堂坂教育長  報告６についてご質問はありますか。 

ないようですので報告６については以上で終わります。 
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       次に報告７「夏季期間におけるスポーツランドプール利用状況について」

報告をお願いします。 

清水 課長  「夏季期間におけるスポーツランドプール利用状況について」説明。 

       （説明の概要） 

        ７月 13日～８月 29日 屋外プール解放 

41日間 20,893名 （昨年 42日間 22,092名） 

 

堂坂教育長  報告７について説明がありました。ご質問等がありましたらお願いします。 

特にないようですので報告７は以上で終わります。 

次に報告８「第 23回小学生相撲大会の結果について」説明をお願いします。 

清水 課長  「第 23回小学生相撲大会の結果について」説明。 

       （説明の概要） 

        開催日：８月 31日（土） 

        参加者：120名 

昨年と比べ約 50名の減については、スポーツ少年団のサッカーやバスケ

の大会と重なったためと思われる。 

 

堂坂教育長  今ほどの説明について、ご質問等がありましたらお願いします。 

特にないようですので報告８は以上で終わります。 

次に報告９「第 38回野々市じょんからの里マラソン大会について」説明を

お願いします。 

清水 課長  「第 38回野々市じょんからの里マラソン大会について」説明。 

       （説明の概要）  

        開催日：10月 20日（日） 

        一般、トリムジョギング、中学生、小学生、ファミリージョギングの部 

合計 1,227名申し込み 

 

堂坂教育長  じょんからの里マラソン大会について説明がありました。ご質問等があり

ましたらお願いします。 

特にないようですので報告９については以上で終わります。 

次に報告 10「トランポリン・ウクライナチーム事前合宿について」説明を

お願いします。 

清水 課長  「トランポリン・ウクライナチーム事前合宿について」説明。 

       （説明の概要）  

        世界トランポリン競技選手権大会事前合宿 

期間：11月 17日（日）～11月 26日（火） 



  - 9 - 

        場所：市民体育館 

 

堂坂教育長  ウクライナチーム事前合宿についての説明がありましたが、ご質問等があ

りましたらお願いします。 

地元交流はありますか。 

清水 課長  選手がオリンピック出場に向けて非常に張り詰めた雰囲気でいるようです。

その中でもできるだけ交流を行うことができればと思っております。 

堂坂教育長  その他特にご質問はないようですので報告 10については以上で終わります。 

その他で事務局から何かありますか。 

田村 課長  昨年秋にご覧いただきました、末松廃寺跡女子像の線刻土製品について、

今年の春からレプリカを作成する作業を行っておりました。９月 27日（金）

に完成予定で、翌週のふるさと交流会ｉｎ大阪にて、さっそくご覧いただ

こうと思っております。またそれ以降もイベント等でご覧いただくように

したいと思っております。 

堂坂教育長  レプリカではなく現物はどちらに保管していますか。 

田村 課長  現在はレプリカ作成のため持ち出しておりますが、ふるさと歴史館で保管

する予定です。全国の博物館や展覧会などがあった際には本物を持ってい

くことを考えております。 

堂坂教育長  温度・湿度の管理は必要ですか。 

田村 課長  ふるさと歴史館は温度・湿度管理ができるブースがあるのでそちらで保管

する予定です。 

堂坂教育長  他に報告はありますか。ないようですので委員の皆様からご発言はありま

すか。ないようですので、次に 12月の委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  11 月の定例会は 29 日としておりましたが、25 日の 14 時 30 分からに変更

をし、12月の定例会は 25日の 10時からといたします。 

それでは、以上で第 10回の教育委員会を閉会いたします。 

ありがとうございました。 

 

閉会 （午後３時 10分） 

 

 

 

 

 

 


